

La expedición de Narciso López

Bandera cubana ondeó en Nueva Orleans por primera vez en 1850

Por DAVID SMITH
Director de El Miami Herald

En 1947, cuando Alejandro Portell-Vilà era el historiador de la ciudad de Cárdenas en Cuba, él viajó a Nueva Orleans para asistir al Segundo Congreso Municipal Panamericano.

En ese viaje vio, por primera vez, la placa conmemorativa que el Club de Leones de Cuba le entregó a la ciudad de Nueva Orleans en 1941 para conmemorar el desembarco en Cárdenas del general venezolano Narciso López en 1850.

La bandera cubana de aquella época había ondeado en un edificio de la ciudad el día que López y sus 600 expedicionarios zarparon hacia Cuba. Años después, el edificio sería la oficina del periódico Daily Delta.

López desembarcó en Cárdenas y conquistó la ciudad. La bandera cubana ondeó por primera vez en la isla el 19 de mayo de 1850.

La placa colocada en una de las paredes del edificio del periódico dice: "La bandera cubana ondeó en este lugar por primera vez en 1850, el hogar del periódico Daily Delta, 52 años antes de que Cuba obtuviese su independencia".

"Hace tres años el gobierno federal adquirió la cuadra donde estuvo el antiguo edificio del diario y derrumbó el edificio. La placa desapareció", explica Portell-Vilà.

"Yo me enteré y el Sertoma Club Cubano de Miami apoyó la búsqueda de la placa", agrega.

Portell-Vilà, quien es presidente del Sertoma Club, narra que el constructor del Departamento de Servicios Generales del gobierno federal fue responsable de colocar la placa en la acera, frente al nuevo edificio federal que fue construido en el terreno del viejo periódico.

"Esfuerzos de más de dos años del Club Sertoma Cubano y del Club de Leones Sunshine de Miami, contando con el apoyo del director de relaciones públicas del Ayuntamiento de Nueva Orleans, Alberto Fowler, han logrado que la placa se coloque en un pedestal enfrente de la nueva corte federal", agrega Portell-Vilà.

En su búsqueda, Portell-Vilà encontró otra placa, de origen anónimo, en un almacén de Nueva Orleans.

La placa dice:

"Bajo el mando del General Narciso López, la expedición libertadora partió el 11 de mayo de Nueva Orleans con cientos de soldados de Kentucky, Louisiana y Mississippi, a bordo del barco Creole, llevando por pri-



La placa de Nueva Orleans

"Bajo el mando el General Narciso López, la expedición libertadora partió el 11 de mayo de Nueva Orleans con cientos de soldados de Kentucky, Louisiana y Mississippi, a bordo del barco Creole, llevando por primera vez en la historia la bandera cubana, a bandera cubana ondeó por primera vez en Cárdenas, el 19 de mayo de 1850."

mera vez en la historia la bandera cubana.

La bandera cubana ondeó por primera vez en Cárdenas, el 19 de mayo de 1850".

Portell-Vilà y otros funcionarios públicos participarán en una ceremonia que celebrará la restauración de las dos placas en Nueva Orleans. Las placas serán colocadas, como páginas de un libro abierto, en un pedestal frente al nuevo edificio federal.



Alejandro Portell-Vilà